



BERNEVILLE

Pour vous, avec vous!

DANS CE NUMÉRO :

Page 1

Le mot du Maire

Article à la une

Pages 2 et 3

Actualités communales

Page 4

Actualités municipales

Bilan budget 2024

Page 5

Travaux

Page 6

Transport à la demande

Bien vivre à Berneville

État civil – Calendrier

Informations communales

HORAIRES DE LA MAIRIE :

Mardi : 9h-12h / 13h-18h30

Vendredi : 9h-12h / 13h-18h30

EQUIPE DE RÉDACTION :

Maël Dubois, Perrine
Dubrulle, Odile Payen,
Michel Kwasebart, Julien
Bellengier

Relecture : L.P

Directeur de publication :
Julien Bellengier



Le mot du Maire

Chères Bernevilloises, chers Bernevillois,



Ce dimanche 22 juin, Berneville a vécu sa toute première fête champêtre... et quelle réussite ! Organisée par le Comité des Fêtes, avec le soutien du Club Féminin et de la municipalité, cette journée placée sous le signe de la convivialité, du patrimoine rural et de la fête a rassemblé de nombreux habitants du village et visiteurs venus des communes voisines.

Tout au long de la journée, le public a pu découvrir une exposition de matériel agricole mise en valeur par nos agriculteurs (Romuald, Olivier, Anthony et François). Bastien et Roger ont également participé au titre de leur métier respectif.

Le marché des artisans et créateurs, avec une douzaine d'exposants, a permis de faire découvrir de beaux savoir-faire locaux : produits fermiers, créations en bois, bijoux, cosmétiques, confitures, décorations...

Côté restauration, plus de 400 repas ont été servis dans une ambiance détendue et festive. Un grand merci à la trentaine de bénévoles mobilisés pour la préparation, le service, la buvette, et à toutes les petites mains qui ont permis que tout se déroule de manière fluide.

L'après-midi a été animée par un concert en plein air du groupe Jet 7 qui a largement contribué à l'ambiance chaleureuse de cette journée. Le tout accompagné de jeux gratuits pour les enfants et les adultes : du tiré de tracteur pour les plus courageux, au montée de corde ou encore au lancer de ballot de paille !

Peu de villes ou villages peuvent s'enorgueillir d'imaginer, organiser, planifier et réussir ce type d'évènement qui rassemble plus de la moitié des habitants et rayonne sur les villages alentours.

Cette fête n'aurait pas été possible sans l'énergie du comité des fêtes, le soutien logistique de la commune et de communes avoisinantes, la participation des bénévoles, l'aide précieuse de nos sponsors, commerçants et artisans locaux et de la Région Hauts-de-France.

Merci à tous ceux qui ont contribué à faire de cette fête un succès !

Actualités communales du 1er semestre

Vœux de la municipalité - 10 janvier 2025

Toujours une grande participation des Bernevillois pour cette traditionnelle cérémonie, très conviviale et animée. Cette année, avant son discours, le Maire a souhaité partager la parole à chacun de ses 3 adjoints afin qu'ils puissent présenter le bilan de leurs actions.



Remise des prix : concours Décore ta palette !

La remise de prix s'est tenue lors de la cérémonie des vœux. Elle a récompensé les plus belles créations réalisées par les habitants à partir de palettes en bois. 27 foyers ont participé avec beaucoup d'imagination. Trois réalisations ont été distinguées par le jury, mais tous les participants ont reçu un prix. Merci à chacun pour votre contribution à avoir égayé le village pendant les fêtes. Rendez-vous en fin d'année pour la prochaine édition !



Soirée Karacké - 22 mars 2025

C'est de nouveau une réussite pour cette 2ème édition. Entre les tubes de Céline Dion, les classiques des années 80 et la musique plus récente pour les plus jeunes. Chacun a su trouver sa chanson fétiche pour donner de la voix en duo improvisé ou en solo pour les téméraires. Pour cette deuxième édition, le micro d'Or a été attribué au meilleur chanteur de la soirée : Maël sur la chanson "Ma faute" de notre voisine de village : Marine.



Article rédigé par Maël Dubois



Sortie au Stade Bollaert - 6 avril 2025

Ce 6 avril, le comité des fêtes a organisé une sortie mémorable au Stade Bollaert pour soutenir le RC.Lens lors de cette rencontre contre l'AS.St Etienne. Une cinquantaine de supporters ont embarqué dans le bus affrété pour l'occasion. Une ambiance aux couleurs Sang et Or avec le traditionnel Chant des Corons qui s'est fini sur une belle victoire de Lens !



Chasse aux œufs - 21 avril 2025

La chasse aux œufs organisée le lundi de Pâques a ravi la quinzaine d'enfants présents, malgré une participation en baisse cette année. Merci aux bénévoles mobilisés pour maintenir cette tradition conviviale.



Commémoration du 8 mai

La cérémonie du 8 mai s'est tenue devant le Monument aux Morts puis au cimetière, avec les temps forts habituels : montée des couleurs, lecture officielle, dépôts de gerbes, hymnes, et la lecture émouvante d'un texte par les enfants de l'école. Moment marquant cette année : la remise d'une médaille à Maurice Laly pour ses 20 ans de service en tant que porte-drapeau.



Actualités communales du 1er semestre

Randonnée Nocturne - 16 mai 2025

C'est dans la bonne humeur que s'est déroulée cette première édition de la Randonnée Nocturne. 200 personnes se sont inscrites pour parcourir les 7 ou 15kms en famille, entre amis, accompagnés de leur fidèle compagnon à 4 pattes pour certains. A leur arrivée, les marcheurs ont pu profiter d'un barbecue préparé par les bénévoles du comité des Fêtes.



Fête des voisins - 23 mai 2025

Cette année, plusieurs quartiers ont célébré la Fête des Voisins. Deux rassemblements officiels ont eu lieu aux Correttes et au Chauchoy, dans une ambiance chaleureuse et festive. Deux autres rencontres, plus confidentielles, ont également réuni quelques habitants autour d'un verre et de bons moments partagés. Merci à tous ceux qui font vivre ces instants de lien et de proximité !



Tournoi de Pétanque - 31 mai 2025

Le samedi 31 mai 2025, le club de pétanque de Berneville organisait son 1er tournoi interne de l'amitié qui opposait les licenciés bernevillois aux licenciés extérieurs à la commune. Après le repas pris en commun, une trentaine de joueurs se sont affrontés dans une ambiance de folie et en toute amitié.

Devant une telle réussite, un autre tournoi interne est prévu le samedi 28 juin.



Fête de l'École - 14 juin 2025

La fête de l'école a une nouvelle fois réjoui petits et grands avec des chansons, des danses et de nombreux jeux. Malgré une ambiance joyeuse, l'événement a souffert d'un manque de bénévoles, rendant l'organisation plus difficile et pesante pour ceux impliqués. Merci aux parents et enseignants qui se sont investis pour faire vivre ce moment important de la vie scolaire.



Fête de la musique - 20 juin 2025

La Fête de la Musique, financée par la municipalité, a animé le village avec les prestations des groupes Both Sides et Under Cover, pour le plus grand plaisir des habitants. La partie buvette et restauration était assurée par la société de chasse, qui a parfaitement géré l'accueil et la convivialité. Une belle soirée estivale, festive et bien orchestrée !



Mouvement de Personnels

Deux mouvements de personnel ont marqué ce début d'année : Marion Lesieux a rejoint l'équipe de l'école en tant qu'ATSEM le 6 janvier et Caroline Mallet a pris ses fonctions de secrétaire de mairie le 13 janvier. Nous leur souhaitons la bienvenue et une pleine réussite dans leurs nouvelles missions au service de la commune.

Aide aux devoirs

Lancé début 2025 à l'initiative de bénévoles et soutenu par la commune, le service d'aide aux devoirs destiné aux collégiens et lycéens a trouvé son public : 7 enfants accompagnés dont 4 de manière régulière. Encadrées par deux enseignants retraités, les séances du mercredi permettent un accompagnement individualisé en mathématiques, physique et français. Avec une fréquentation régulière et des retours positifs, ce dispositif confirme son utilité. Il sera reconduit à la rentrée prochaine (plus d'information à venir).

Plan Communal de Sauvegarde

La commune a mis en place son Plan Communal de Sauvegarde (PCS) afin d'anticiper et de gérer efficacement les situations d'urgence (coulée de boue, tempêtes, engins de guerre, incidents, etc.).

Qu'est-ce que le PCS ?

- Un document stratégique pour organiser les secours et protéger les habitants.
- Un plan d'alerte et d'intervention en cas de crise.
- Un outil pour mieux gérer les moyens humains et matériels disponibles.

Le PCS anonymisé est téléchargeable sur le site de la commune.

Vous souhaitez être référencé ?

Si vous avez des problèmes de santé ou de mobilité qui méritent d'être connus par la mairie en cas d'évacuation,

ou si vous avez des compétences en santé/secours aux personnes (médecin, infirmier, pompier...)

N'hésitez pas à vous faire référencer en mairie (les informations restent confidentielles).



Compte financier 2024



Le budget 2024 de la commune a été approuvé par le Conseil municipal lors de la séance du 8 avril 2025. À la clôture de l'année, l'épargne s'établit à 508 523€, en hausse de 56 446 € par rapport à l'année précédente.

Les recettes proviennent de quatre grandes sources :

- Les impôts et taxes, en légère hausse en raison de l'augmentation des bases fiscales décidée par l'État.
- Les dotations de l'État, en apparente progression, notamment du fait de l'intégration d'une subvention liée à l'école.
- Les revenus divers (cantine, garderie, location d'immeubles communaux et de la salle des fêtes, contentieux).
- Les subventions d'investissement, liées aux projets réalisés en 2024.

Les dépenses de fonctionnement ont augmenté de 18 000€ sur un an. Cette hausse s'explique en partie par des travaux de maintenance et mises aux normes réglementaires, nécessaires au bon fonctionnement des équipements communaux.

Investissement, plusieurs projets ont été réalisés, dont :

- Éclairage public : 35 592€ dont 18 208€ de subventions
- Défense incendie : 12 423€
- Études photovoltaïques : 10 980€ dont 5 600€ d'aides

Ce que fait la commune avec 100€ :

Remboursement d'un prêt	0.60€	9€	Energie, fluides et télécommunications
Bibliothèque	0.65€	8€	Entretien et maintenance
Subvention aux associations	2€	13€	Ecole (dont personnel)
assurance	3€	15€	Cantine-garderie (dont personnel)
Fêtes et cérémonies	5€	15.5€	Contributions diverses
Fournitures	6€	23€	Investissement
		24€	Charges de personnel & indemnités d'élus

Plantation de haies - 18 janvier 2025

La société de chasse s'est mobilisée pour planter deux haies, représentant 500 arbres sur environ 300 mètres! Ces haies permettent, à terme, le refuge des animaux et du gibier à travers la plaine. Ils étaient quatorze à participer à cet effort collectif.



Assainissement collectif

Prévue dans un premier temps en juin 2024 et reportée par Noréade pour des raisons d'arbitrage financier, la 3ème et dernière tranche des travaux d'assainissement des rues de Simencourt, de la Moye, du Chauchoy et du chemin de la Couture a débuté le mardi 10 juin. Ils devraient se terminer fin Aout, début septembre



Chantiers participatifs : Une vingtaine de Bernevillois ont pris de leur temps pour améliorer le cadre de vie du village... au profit de tous

Plantations de végétaux le 29 mars 2025

Pour la 3ème année consécutive, une vingtaine de bernevillois se sont réunis le samedi 29 mars, dans la joie et la bonne humeur, pour un chantier participatif au cours duquel environ 350 plantations ont été mises en complément de celles déjà en place, rue de Beaumetz, au niveau du parking de la salle des fêtes, le long de notre atelier municipal ainsi que sur le talus du stade de foot. Merci aux participants.



Remise en peinture de la salle des fêtes

Depuis quelques temps plusieurs bernevillois nous avaient exprimé leur souhait de voir remis en peinture la salle des fêtes pour lui redonner un aspect plus moderne.



Après un appel à candidature, une quinzaine de bénévoles motivés se sont mis à la tâche. Par petits groupes et en 3 semaines, ils ont repeint dans des couleurs bleutées la salle associative, la salle des fêtes, le couloir ainsi que les toilettes. Merci à tous ces bénévoles de l'ombre pour leur travail de qualité !

Centrale Photovoltaïque

Portée par la coopérative Enercoop et soutenue par la commune, la future centrale photovoltaïque de Berneville prend forme ! Une première réunion publique a eu lieu en janvier dernier, elle a permis de donner de premières informations à la centaine de participants. Toutes les réponses n'ont pas encore pu être apportées : le projet est en cours de construction et s'enrichit des remarques et suggestions exprimées. Si tout était déjà arrêté, votre implication n'aurait plus d'utilité...

Depuis, plusieurs étapes importantes ont été franchies : réalisation des études techniques, définition du périmètre d'autoconsommation et premiers échanges sur le montage financier du projet.

Une nouvelle réunion publique est prévue le jeudi 3 juillet à 18h30, à la salle des fêtes, au programme :

- Présentation des avancées récentes et actualités du projet
- Retour sur les études réalisées
- Comment rejoindre l'opération d'autoconsommation collective
- Modalités pour investir dans la centrale
- Participation au suivi citoyen du projet

Inscription



ener.coop/reunion-publique-berneville-2025-2

Transport à la demande

➔ C'est quoi ? Un service de transport **public** à la demande, sur réservation, pour vos trajets du quotidien.

Départs et arrivées à des arrêts près de chez vous. En porte-à-porte pour les personnes en situation de handicap ou de plus de 75 ans (sur justificatif).

➔ **Combien ça coûte ?** Tarif standard : 3 € - Tarif solidaire : 1€ (personnes en situation de handicap, demandeurs d'emploi, allocataires du RSA, personnes en formation). Gratuit pour les enfants de moins de 4 ans

➔ **Comment réserver ?** Jusqu'à 16h la veille de votre déplacement au 03 83 73 73 44 (du lundi au vendredi, hors jours fériés, de 9h à 17h) centrale.tadpasspass@transdev.com

Service disponible du lundi au vendredi (hors jours fériés). Simple, pratique et accessible à tous !



T.A.D. TRANSPORTE À LA DEMANDE
ON VOUS

Etat civil

Naissance

Auguste.P, le 09/05/2025

Tom.DUMONT, le 15/05/2025

Raphaël D, le 14/06/2025



Mariage

M. Laurent TENAGLIA et Madame Eva SANCHEZ, le 21/06/2025



Décès

Mme Danielle ROSE, le 19/01/2025

M. Bernard DEHEE, le 25/02/2025



Chiens : un rappel de bon sens et de respect

La présence de déjections canines sur l'espace public — trottoirs, pelouses, chemins — devient un véritable désagrément pour les habitants et les promeneurs. Plus préoccupant : certains signalent la présence de ces « oublis » jusque dans leurs jardins privés. Nous rappelons que ramasser les déjections de son animal est une obligation légale et un geste élémentaire de civisme !

Autre source de tension : un chien qui aboie de manière répétée ou prolongée, de jour comme de nuit, constitue un trouble de voisinage passible de sanctions. Il appartient à chaque propriétaire d'animal de veiller à ce que sa présence ne nuise pas à la tranquillité des autres !

Respectons nos espaces partagés et nos voisins pour que vivre à Berneville reste un plaisir pour tous!

Agenda



- 3 juillet (18h30) : réunion publique centrale PV
- 6 au 8 sept : Ducasse
- 11 novembre (10h30) : Cérémonie
- 15 novembre : Repas des aînés
- 21 novembre : Soirée Beaujolais
- 23 novembre : Représentation pièce de théâtre
- 12 décembre : Marché de Noël
- 13 décembre : spectacle de Noël